



AMCHAM GUATEMALA  
AACCLA  
Association of American Chambers of Commerce in Latin America and the Caribbean  
U.S. Chamber of Commerce

**BFA**  
GUATEMALA 2024  
Business Future of the Americas

**JUNIO**  
11 y 12

HORA 8:00 A. M.  
LUGAR Centro de Convenciones en Cerro de Casa Santo Domingo

AI

**Business Future of the Americas con temas regionales para la competitividad de América Latina y EE. UU.**

## **Guatemala sede del Congreso Regional C2 Verde 2024 (Parte II)**



## **Últimas noticias**

### **Supervisión a trabajos en el Aeropuerto Internacional La Aurora**





## Supervisión a trabajos en el Aeropuerto Internacional La Aurora

Una nueva supervisión al Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA), realizó la ministra de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (MICIVI), Jazmín de la Vega.



Durante la actividad se comentó del avance de:

- 250 metros de remozamiento de la pista de taxeo con su respectiva señalización;
- la reparación de los sanitarios del área de abordaje,
- servicios de mantenimiento y limpieza de una de las plantas de tratamiento del AILA, entre algunos otros esfuerzos para evitar sanciones internacionales.

Además del acomodamiento de uno de los sótanos que anteriormente se encontraba desordenado, ocupado con basura y aparatos descompuestos y se mejoró el muelle de pasajeros.

De la Vega, informó que entre el 9 y 10 de agosto, se concluirán los trabajos en la pista de taxeo y la inversión total de aproximadamente 119 millones de quetzales.

En la visita, también el gerente del AILA, Erick Uribio, indicó que, con muelles antiguos, instalaron nuevo equipo para evitar que los pasajeros que salen y entran al país, se cruzarán.

Uribio, indicó que lograron trabajar con personal interno a nivel institucional, en cuanto a materiales no se excedieron de los Q90 mil.

Según el funcionario, desde octubre había complicaciones por el cruce de pasajeros.



En la verificación acompañaron a la ministra, Jazmín de la Vega, durante una supervisión por el Aeropuerto junto a autoridades de la Dirección General de Aeronáutica Civil DGAC y el Comisionado Contra la Corrupción, Santiago Palomo.

Es importante, indicar que también se informó que las autoridades internacionales han avalado los trabajos en el AILA, para garantizar el servicio a los pasajeros.

## Múltiples hechos de violencia este sábado 4 de mayo



En el Km. 14 Ruta a Santa Lucía Los Ocotes, zona 25 de la ciudad de Guatemala, los Bomberos Municipales localizaron 2 cuerpos dentro de costales, ambos presentaban estado de descomposición. Los cuerpos fueron abandonados en un basurero clandestino sobre la ruta.



Bomberos Voluntarios acudieron a la 29 calle y 7 avenida zona 3, donde se registró un ataque armado, que dejó a un hombre fallecido en el lugar y otro fue trasladado al hospital Roosevelt.



Un ataque armado ocurrió en el km. 106 jurisdicción de Jicaroo el Progreso, quedaron 4 hombres fallecidos en el lugar, hasta el momento no han sido identificados. Los 4 se transportaba a bordo de un tuk-tuc



Un ataque armado se produjo en el parque la independencia, zona 4 de Retalhuleu, por el área de los kioscos. Falleció una mujer aún no ha sido identificada.



## Mago de Oz en Guatemala

Acompaña y disfruta de los mejores temas en voz de Mago de Oz, "Luna de Sangre, Molinos de Viento, Fiesta Pagana", entre otros. VIP Q825 y Preferencia Q425

Parque de la Industria, salón 8

10 de mayo de 2024

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## Business Future of the Americas abordará temas regionales para la competitividad de América Latina y EE. UU.

Guatemala será el anfitrión del Business Future of the Americas (BFA) 2024, en el cual se darán a conocer las últimas tendencias en temas relevantes para el comercio e inversión de la región. Este evento fomentará la colaboración estratégica entre las Cámaras de Comercio Americanas en Latinoamérica, la Cámara de Comercio de Estados Unidos, los líderes de la comunidad empresarial y representantes gubernamentales.



El BFA 2024 se realizará en Santo Domingo del Cerro en Antigua Guatemala el 11 y 12 de junio, en el cual se abordarán temas clave para la región y Estados Unidos como: seguridad económica, infraestructura, prácticas sostenibles e innovadoras para la prosperidad económica y el comercio regional.

"Estamos orgullosos de ser anfitriones del BFA 2024, que reúne a algunas de las mentes más brillantes y visionarias de la región en temas de competitividad, comercio y prosperidad. Creemos firmemente en la colaboración estratégica en la comunidad empresarial, la Cámara de Comercio de Estados Unidos y los representantes de ambos Gobiernos para impulsar los negocios, la inversión y la prosperidad para la región", indicó Waleska Sterkel de Ortiz, Directora Ejecutiva de AmCham Guatemala.

Además, se establecerá un espacio importante para que realicen networking de alto nivel, desarrollen oportunidades de negocio y colaboración, así también, compartir información relevante y construir alianzas comerciales.

El BFA 2024 ofrecerá una plataforma invaluable para las relaciones empresariales, el intercambio de conocimientos y la exploración de nuevas oportunidades de colaboración en toda Latinoamérica.

Además de las conferencias, los participantes nacionales y extranjeros podrán sostener citas de negocio B2B durante los días de su estadía en Guatemala. Para mayor información, ingresar a <https://bfa.gt/>

donde se encuentra el detalle de la agenda, reuniones, tours por Guatemala, patrocinios y el registro.

Durante el congreso, los participantes tendrán la oportunidad de escuchar a destacados oradores como:

Enrique Johnson, experto en estrategia, reputación y transformación del negocio. <https://bfa.gt/enrique-johnson/>

Gisela Sánchez, es Presidenta Ejecutiva del Banco Centroamericano de Integración. <https://bfa.gt/gisela-sanchez/>

Mauricio Hoyos, Shark Tank, emprendedor e inversionista con más de 15 años de experiencia. <https://bfa.gt/mauricio-hoyos/> Glenda Umaña fue presentadora principal de CNN en español durante 18 años. <https://bfa.gt/glenda-umana/>

Alberto Padilla fue el pionero de las noticias corporativas, financieras y económicas en televisión para audiencias latinoamericanas e hispanas con el programa que transmitió por CNN en Español durante 15 años. <https://bfa.gt/alberto-padilla/>

María Alejandra de la Rosa, directora regional de innovación en CMI Foods, quien se destaca por la innovación y la excelencia en mercados emergentes de LATAM. <https://bfa.gt/maria-dela-rosa/>

Además de la participación de panelistas y oradores como:

- la Ministra de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda de Guatemala, Jasmín de la Vega;
- Fernando López Lerreynaga, Ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales de El Salvador;
- Cecilia Pivaral, de Guatemala No Se Detiene;
- Claudia Kattán, Vicepresidenta de Crowley para Centroamérica;
- José Antonio de Obaldia, Director de Operaciones de FedEx para América Central;
- Jorge Gómez, Director Ejecutivo de Combex-IM;
- Javier Aguirre de Agro América;
- María Stella de Aragón, Expresidenta de AmCham Guatemala;
- Alberto Alesi, Director de Manpower México, Caribe y Centroamérica;
- Shawn Sullivan de Citi; y demás líderes destacados.



## Agencias de la ONU coordinan las prioridades nacionales con el MINECO

A través de la red social "X", la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en Guatemala publicó:



*"Agencias de la ONU a cargo del grupo de resultados del pilar de desarrollo económico, se reunieron con ministra @GGarciaMineco de @MINECOGT y otros sectores del gobierno para coordinar las prioridades nacionales, dentro del diseño del nuevo marco de cooperación @MBarreto\_RC".*

Mientras tanto, el MINECO publicó con respecto a la reunión: *"la cooperación internacional con presencia en el país está representada por 20 agencias, mientras que 10 más trabajan en forma remota desde otras naciones."*

La ministra de Economía, Gabriela García, participó en una reunión con el Coordinador Residente del Sistema de Naciones Unidas (SNU), Miguel Barreto. El propósito de este encuentro fue establecer un diálogo con las instituciones gubernamentales relacionadas con el tema económico.

En la reunión estuvieron presentes representantes de SEGEPLAN, MINEX, ONU Mujeres, FAO, UNFPA, PNUD, OACNUDH, OIM, OIT y PMA.

Durante la sesión, la ministra García expuso el Plan de Trabajo y las prioridades del Ministerio de Economía en el marco de la Política General de Gobierno, con énfasis en su componente económico.

*"Estamos reunidos hoy con las Naciones Unidas y todas las oficinas que tienen representación en Guatemala, como el Ministerio de Economía, MINEX, MARN y SEGEPLAN. Estamos coordinando los esfuerzos de cooperación alineados con el plan de gobierno del Presidente Bernardo Arévalo y de la Vicepresidenta Karin Herrera",* afirmó la ministra.

Según explicó, el objetivo es avanzar de manera ordenada con todos los programas y proyectos de cooperación relacionados con el ámbito económico del Ministerio de Economía. Esto permitirá llegar de manera más efectiva y coordinada a todas las regiones del país, con un impacto positivo en todas aquellas personas que requieren empleo digno, acceso a recursos, generación de ingresos y apoyo económico y social.



 @gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)

 Liberal Gt



## Master Auto inaugura tienda No. 32 en Quetzaltenango

Master Auto, líder en distribución y comercialización de productos de alta calidad, se expande con el objetivo de ofrecer soluciones integrales para el cuidado y mantenimiento de los vehículos en la inauguración de su tienda número 32 en Quetzaltenango, específicamente en la 7a avenida 15-34, interior de gasolinera Shell Las Rosas, zona 5 y contará con la misma calidad y excelencia de siempre que son características únicas de todas las sedes de la empresa dedicada al control, mantenimiento y atención de los vehículos.

Esta apertura es un hito para el crecimiento de Master Auto, que responde a la misión de mover y construir el desarrollo de Guatemala por medio de soluciones innovadoras y seguras, excelencia en el servicio al cliente y la calidad de los productos.



Desde sus inicios, la empresa se ha dedicado a tener los mejores productos y a la atención de los profesionales de la mecánica y los pilotos que buscan las mejores piezas y productos para su automóvil.

“Estamos muy emocionados por esta nueva apertura, sin duda alguna será de beneficio tanto para quienes viven en Quetzaltenango como para las personas que vienen de visita o de paso. En la tienda podrán encontrar gran variedad de productos y todos pensados en dar lo mejor a nuestros clientes” afirmó Herberth Monterroso, Gerente de tiendas.

Actualmente Master Auto cuenta con tiendas ubicadas en Guatemala, Petén, San Lucas Sacatepéquez, Santa Lucía Cotzumalguapa, Chimaltenango, Mazatenango, Escuintla y ahora en Quetzaltenango, lo que hace una fuerte presencia y cobertura para los guatemaltecos.

## Promueven el valor nutricional de las frutas y su importancia en la alimentación



La importancia del consumo, producción y la comercialización de frutas en la región, fue lo destacado durante la celebración del Día Nacional y Regional de las Frutas, para lo cual se desarrollaron diversas actividades en diferentes departamentos.

Este evento, que desde 2015 se realiza de forma simultáneamente en Centroamérica y República Dominicana, es organizado por los ministerios de Agricultura, Salud y Educación de cada país, cuyas autoridades acordaron que la celebración sería el tres de mayo de cada año.

En la Escuela Nacional Central de Agricultura (ENCA), ubicada en Bárcenas, Villa Nueva; en el Centro Comercial Maya Moll, en Petén, así como en el Casco Urbano de San José la Máquina, Suchitepéquez, se realizaron diversas actividades entre las cuales destacan exposición, degustación de licuados, helados, cocteles de fruta y refrescos.

En Suchitepéquez también se efectuó la siembra de árboles frutales y la práctica de realizar una compostera para generar abono, cuyo ingrediente principal fueron las cascara de todas frutas utilizadas en las degustaciones.



La producción de fruta en Guatemala se estima que asciende a más de 5 millones de toneladas métricas, cosechadas en 172 mil hectáreas, lo cual representa el 7,3 por ciento del Producto Interno Bruto Anual. Además, la industria de la fruta

ha representado en los años recientes, un estimado de 1 mil 096 millones de dólares en concepto de exportaciones.

“En esta ocasión especial los invito a todas y todos, a que participemos activamente en este día para conocer y aprovechar el potencial de nuestras frutas, para impulsar el desarrollo rural, mejorar la nutrición y fortalecer la economía agrícola de Guatemala”, señaló el viceministro Desarrollo Económico Rural, Nick Estrada, en el acto celebrado en la ENCA.

La industria frutícola frutas contribuye con el desarrollo sostenible y el mejoramiento de las condiciones de vida de la población, además de los beneficios para la salud con su consumo, por los nutrientes que aportan al cuerpo.

## Guatemala sede del Congreso Regional C2 Verde 2024 (Parte II)

Del 6 al 9 de mayo, Guatemala será el país anfitrión del Congreso C2 Verde 2024, líder de la industria del cemento y el concreto de América Latina y el Caribe para explorar las estrategias y mejores prácticas de la industria del cemento y concreto en la región, con el objetivo de alcanzar la neutralidad de carbono para el 2050. Este evento es organizado por la Federación Interamericana del Cemento (FICEM) que representa a las empresas productoras y Asociaciones de cemento en América Latina.



**Cementos Progreso**, se ha convertido en un referente regional, siendo una empresa guatemalteca, en esta segunda entrega, continuamos conversando con el **Ing. Mario Orellana, Gerente General de Cementos Progreso**, quien cuenta con más de 39 años de experiencia en Tecnología de Fabricación de Cemento y otros materiales de Construcción. Especializado en optimización de procesos de producción y uso de energía, diseño e instalación de plantas, automatización, estandarización y mejora continua basados en Certificaciones ISO de Calidad, Seguridad Industrial, Medio Ambiente, Riesgo y Compliance.

**En el caso de Guatemala, ¿cuáles son los proyectos emblemáticos que tiene Progreso y que demuestran que ustedes son una empresa sostenible y con responsabilidad ambiental?**

**R/** El reúso del agua. *“Por ejemplo, en cemento se usa agua porque hay que enfriar las máquinas, hay que enfriar los procesos metiendo agua y que se evapore. Entonces, captamos agua de lluvia en las plantas mismas. Tenemos toda una red de drenajes que no la tiramos hacia otro lado, sino a una reserva, a un reservorio, y luego lo utilizamos para el proceso. Entonces, prácticamente casi no usamos agua de pozo o agua de ríos, etcétera. Eso es muy importante. Y al final el agua en el cemento finalmente se para evaporando, o sea, se va a las nubes nuevamente y vuelve a llover. No es como algunas otras industrias donde el agua se va con el producto. Por ejemplo, si son bebidas, si son frutas, ahí va un montón de agua. Entonces, uno está trasladando agua de un lugar al otro. Eso es importante en la industria cementera. Luego, otro aspecto importante a lo interno, para, digamos, como proyectos emblemáticos, es el coprocesamiento de residuos industriales, basura se puede decir, plásticos de otras industrias, etc.”* Uno de los ejemplos citados es el vertedero de AMSA, donde se quemó muchísimo plástico que no debió estar allí. *“Normalmente en los rellenos debiera estar solo material orgánico que se vaya descomponiendo, que incluso puede producir gas metano, con eso se puede hacer electricidad, etc. Entonces nosotros podemos usar todos esos plásticos si llegan a un costo razonable a las plantas. Entonces, acá tendrá que haber una legislación para gestión de residuos sólidos en Guatemala, que no la hay todavía, pero sí la hay en Costa Rica, la hay en todo el mundo, y se logra en todos los países sustituir una gran parte de combustibles fósiles por estos residuos, que de todos modos van a parar a barrancos o a rellenos, y crean esos problemas de humo, de incendios forestales”,* concluyó Orellana.

En el manejo de los residuos: *“se pueden sustituir combustibles, con combustibles coprocesados. Tenemos una gran planta “ProVerde”, donde se trituran los desechos, pero para eso hay que invertir. Entonces, De alguna manera, el que genera los residuos tendría que ayudar a pagar eso”.* En ese sentido, se mencionan también las llantas, que podrían viajar casi sin costo a esta planta para producir combustible. Este mecanismo, permitiría reducir los costos de los combustibles fósiles y con ello habría incidencia en costos que hoy son altísimos. Orellana también hizo referencia, al manejo sostenible de bosques, pues en las mismas plantas de producción cuentan con grandes extensiones de bosque y crearon una unidad para hacer crecer plantas con alta tecnología, que permite ya no usar, aquellas grandes bolsas que se usaban antes, sino unas pequeñísimas. Apoyan a través de **Agro Bosque**, la reforestación y cada persona que va a sembrar puede transportar en un pequeño contenedor 10 mil árboles. Cementos Progreso, además dona árboles en Guatemala. Hasta el momento, han sembrado más de 33.34 millones de árboles en toda Guatemala.

**Orellana, también indicó:** *“tenemos una alianza con las personas que captan los plásticos del Motagua. Ellos los sacan a un lado del Motagua, una empresa que puso unas biobardas, esas se compactan en una máquina que, a presión, las apacha y las convierte en unos cubos para que sea fácil transportarlos y los usamos en la planta como un combustible alternativo. Hemos metido miles de toneladas de eso que ayuda a que no lleguen a las costas de Honduras toda esa cantidad de basura que ya tenemos demandas internacionales”*

Sin embargo, la labor sostenible que realiza Cementos Progreso no es solo a lo interno de la empresa, también ha implementado tecnología (BIM), que permite contribuir con la industria de la construcción y les indican exactamente cuánto material requieren, para que haya la menor cantidad de residuos. Además, al promover el uso del concreto, no se desperdicia cemento y por ende no hay residuos. También se promueve, que los diseños de edificios sean liderados por buenas prácticas del ambiente y el uso de energía.

**En la construcción de edificios:** es importante que no consuma grandes cantidades de aire acondicionado, o sea que sea bajo en costo de mantenimiento y de operación. Cementos Progreso promueve la certificación LEEDS junto a la Cámara de la Construcción, donde a través del premio a la Excelencia, se reconocen las buenas prácticas. Innovación tecnológica de Cementos Progreso: *“la construcción en tres dimensiones. Hay máquinas que imprimen las casas. Así como lo hace una impresora de concretos, digamos de las que hacen figuritas. Y en este caso, la casa entera se va construyendo casi que sola; con ayuda de las personas gente que le va echando el cemento a la máquina y no se usa demasiada mano de obra. Ahora, usted me dirá, bueno, ¿y por qué queremos quitar la mano de obra? No es que la queramos quitar, ya no hay. La mayoría se está yendo a los Estados Unidos porque ganan mucho más allá. Tanto los albañiles como los pilotos de camiones. Nosotros los capacitamos, les damos clases en los simuladores para seguridad, etc. A los albañiles también, cursos y después agarran el viaje y se van. Entonces ya los constructores están empezando a tener problemas. No creemos que sea una tecnología que vaya a revolucionar todo, pero es otra más que estamos experimentando ya en nuestra planta San Miguel”.* **Guatemala avanza hacia la mitigación, sin embargo, como país, aún en vías de desarrollo es vital que se aborde la adaptación** al cambio climático y se aborden temas de fondo, contribuir al crecimiento económico y educativo de las familias. Además, que dentro de este período se pueda garantizar la calidad de vida de los habitantes como una de las metas